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Escala Crítica/Columna diaria
  *Dignificar a los agentes y el servicio a la sociedad
  *Ofrecen acuerdos concretos para Tabasco y Holanda
  *Faltó en México una “investigación parlamentaria”

  

Víctor M. Sámano Labastida

  

CUMPLIÓ ocho días la huelga de policías en Tabasco. Después de este paro la corporación no
podrá seguir siendo lo que era. La crisis debe ser oportunidad de cambio, aunque se entiende
que el gobierno estatal debe actuar en varios y complejos frentes. Es el desafío, el riesgo y la
esperanza de la alternancia. El gobernador Arturo Núñez afirma que las reacciones son
también resultado o respuesta a la aplicación de una (nueva) política pública.
      

  

En este espacio hemos comentado los rezagos, no de ahora sino de hace muchos lustros y
décadas, en las corporaciones de seguridad. En Tabasco y en el país. 
  En el pliego petitorio de los policías hay exigencias que, por lógica, no pueden entrar en el
terreno de las negociaciones como la destitución de mandos. Eso puede ocurrir pero por
denuncias concretas, o pérdida de confianza de la autoridad. 
  Los reclamos laborales y económicos de los policías –que deberían colocarse en primer lugar
en este tipo de movimientos- no parecen insalvables, como mejores salarios, prestaciones
laborales, entrega de uniformes. Hay otras que más que implican una programación de los
recursos.
  Pero también habría que tomarles la palabra a los policías para establecer mecanismos de
control y actualización que mejoren el desempeño en la protección a la población.

  

REFORMAR O REORGANIZAR

  

EN ABRIL de 2013, uno de los expertos en materia de reformas a las corporaciones policiacas,
Ernesto López Portillo expuso que “estudios de opinión en nuestro país sitúan a la policía
dentro de un grupo de actores con calificaciones abajo de 6, con menos de 10% de ciudadanos
mostrando ‘mucha confianza' y más de 30% declarando ‘poca o nada confianza'.
  “No obstante -apuntó-, la desconfianza viaja en ambos sentidos. De acuerdo a la experiencia
del Instituto para la Seguridad y la Democracia, ésta transita también desde la policía hacia las
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comunidades. Los policías se sienten tan alejados de los ciudadanos como los segundos de los
primeros. Bajo tal situación, la reconciliación no llegará ni tarde y mucho menos temprano,
particularmente si las partes no realizan una severa autocrítica y subsanan sus propios errores,
desviaciones y vacíos: deben modificar sus fondos y no sólo sus formas”.
  Proponía entonces, tan actual ahora, una reformulación para dignificar a la policía y garantizar
la seguridad de la población.
  Decía que en México también se padece la confusión entre reorganización y reforma policial.
“La reorganización –explicaba- es el cambio normativo, orgánico y de procesos de trabajo que
no necesariamente transforman la manera como se hacen las cosas en la policía; la reforma es
el cambio normativo, orgánico y de procesos que sí produce modificaciones en su forma de
actuar”. Necesaria entonces la reforma.
   
  CONTRA INUNDACIONES

  

CONCLUYÓ una misión de expertos holandeses cuyo objetivo –se dijo oficialmente- es
contribuir con Tabasco para la elaboración de planes y programas para la mitigación del
impacto de las inundaciones. La comitiva encabezada por Klaas de Groot, líder del Equipo
Holandés de Reducción de Riesgos anunció que entre el 12 y 14 de abril podría firmarse una
“memoria de entendimiento” entre los gobiernos de Tabasco y Holanda. Acudirá la ministro de
Comercio, Liliane Ploumen. 
  De Groot insistió en que los Países Bajos tienen más de 800 años luchando contra las
inundaciones, pero desde hace unos 35 años se impuso el criterio de convivir con el entorno.
Señaló que toda acción que busque brindar seguridad a la población debe considerar
“proyectos que no tengan efectos secundarios” dañinos.
  Planteó una política muy distinta a la seguida hasta ahora en Tabasco: en lugar de
“encajonar” los ríos –y rellenar las lagunas- lo que debe hacerse es “dar más espacio” a los
afluentes. De la misma forma apuntó que cualquier intervención en la naturaleza se tiene que
hacer en función las necesidades comunitarias sin sacrificar el entorno.
  Durante un encuentro previo con periodistas, al que acudió el ministro consejero de Jaap
Veerman, se dijo algo que me parece fundamental para  asegurar la transparencia y combatir
la impunidad en un eventual manejo irregular de los siniestros: si en Holanda hubiese ocurrido
una inundación como la del 2007, esto hubiera motivado una investigación desde el
Parlamento.
  Quiere decir que todos los actores responsables o involucrados en las decisiones del manejo
de la crisis tendrían que ser citados para responder en el Congreso (Parlamento) bajo protesta
de decir verdad. Hasta el momento en Tabasco tenemos que conformarnos con aquellas
explicaciones de Felipe Calderón sobre la Luna y esas cosas. Ah, y que “llovió como nunca”.
  Klaas de Groot explicó que el equipo holandés ha colaborado con los gobiernos de China,
Myanmar y Colombia. Aunque reconoció que todos los proyectos están en proceso. La misión
fue invitada por la Secretaría de Desarrollo Económico y estuvo integrada, entre otros, por
Gerard Bloom, Bouke Ottow, Ruben Dahm, Nathalie Aseelman y Sebastian Van de Pas.
  Reiteraron una conclusión que nos había compartido el doctor Firdaus Jhabvala: el sistema de
diques se convierte a la larga más en un problema que en una solución.
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AL MARGEN

  

INICIÓ la colecta anual de la Cruz Roja Mexicana. En Tabasco el objetivo es recaudar por lo
menos unos 11 millones de pesos en este 2014. El arranque de la campaña fue encabezada
por el gobernador Arturo Núñez, su esposa Martha Lilia López y Mario Bustillos, delegado de la
institución. La Cruz Roja no sólo es un organismo de auxilio en emergencias sino que se acción
beneficia sobre todo a las personas más desprotegidas.

  

SEGÚN reportes de la Coordinación de Turismo en los primeros cuatro días de la Feria Anual
de Tabasco tuvo 380 mil visitantes, lo que hace un promedio de 95 mil por día, aunque la
mayor afluencia ocurre en días de asueto. Si tomamos en cuenta que la exposición durará
once días, el total de asistentes podría ser de un millón, aunque los responsables del evento
prevén superar la cifra del año pasado.

  

OCTAVIO Romero Oropeza, presidente del Consejo de Morena en Tabasco, informó que esa
organización solicitó ya una reunión con el gobernador Arturo Núñez para pedirle que
encabece las acciones jurídicas para que la Federación retribuya a la entidad por la riqueza
extraída del territorio. Por su parte Candelario Pérez, presidente interino del PRD, dijo que su
partido mantiene la decisión de impulsar una consulta popular para modificar la reforma
energética aprobada por los diputados del PRI y del PAN. ( vmsamano@yahoo.com.mx )
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